

## Actividades culturales y de proyección social de Aula Permanente de Formación Abierta

## Actividades de gestión en el nivel institucional

- Celebración de los actos de inauguración y clausura del curso Académico 2016/2017 en las Sedes de Granada, Baza, Guadix, Motril, Ceuta y Melilla.
- Se ha logrado la puesta en marcha de un repositorio digital de material docente, con acceso identificado, para el alumnado del APFA de la UGR. Ha sido una importante avance en la calidad de la metodología docente del Aula y en el impulso de la participación activa de los estudiantes del Aula de la UGR en su proceso de aprendizaje. En este logro, es de justicia destacar el trabajo de Mario Abad Grau y de los servicios de informática de la UGR, así como la colaboración prestada por Javier González Sarmiento en la mejora de los servicios de automatricula y solicitud de becas on-line.
- Se celebró, con un acto académico y con una conferencia a cargo del Prof. Dr. Sixto Sánchez Lorenzo, la Festividad del Aula Permanente de Formación Abierta, el 9 de marzo de 2017, en la sede de Granada. Asimismo, se celebraron distintos actos académicos en las sedes de Ceuta, Melilla y en las provinciales.
- Los días 21, 22 y 23 de abril de 2017, tuvo lugar el XXI Encuentro Interprovincial de Sedes de la UGR, que este año se celebró en Guadix con una participación de más de 200 personas procedentes de las distintas sedes del Aula Permanente de la UGR (Granada, Guadix, Baza, Motril, Melilla y Ceuta). En el desarrollo del mismo se llevaron a cabo, además de la Asamblea General, diferentes actividades de carácter cultural.
- El Aula Permanente de Formación Abierta de la UGR, obtiene un informe positivo en la valoración general de la propuesta del Plan de Mejora de la Gestión y Garantía de la calidad
- Tutorización en el Aula Permanente de Formación Abierta de la Universidad de Granada del Prácticum de dos estudiantes del Máster Universitario de la UGR "Problemas Sociales: Dirección y Gestión de Programas Sociales", por parte de la Directora del Aula María del Carmen García Garnica.
- Se ha colaborado con el Centro de Actividades Deportivas, dependiente del Vicerrectorado de Igualdad y Calidad de Vida, en la puesta en marcha y desarrollo de un programa de actividad física para mayores de 50 años.
- Se ha solicitado la subvención en convocatoria basada en la concurrencia competitiva a la Junta de Andalucía para el desarrollo de las acciones formativas del APFA en este próximo curso 2017/2018. Se han renovado los convenios con los ayuntamientos de las localidades donde tiene sede el APFA, así como con las Ciudades Autónomas de Ceuta y Melilla.
- Se ha elaborado y aprobado la normativa relativa a las funciones de los delegados.
- Se ha elaborado y puesto un marcha la normativa interna para el desarrollo de salidas de campo.
- Se han revisado las fichas de propuesta de actividad y de las asignaturas.
- Se ha puesto en marcha una iniciativa orientada a destacar los trabajos realizados por los estudiantes de primer ciclo que destaquen por su calidad y/o originalidad.

## Actividades de servicio a la sociedad

El Aula Permanente extiende su labor formativa, al servicio de la sociedad, canalizando esa labor fundamentalmente a través de las distintas asociaciones de estudiantes y de oferta cultural para mayores, que orientan su labor a los mayores de 50 años. En particular, con las siguientes asociaciones:

- Asociación de estudiantes mayores Granada -ALUMA-
- Asociación de estudiantes mayores de Granada –UNIGRAMA-
- Asociación de estudiantes mayores sede Motril -UGRAMOTRIL-
- Asociación de Estudiantes de Ceuta -AULACE-
- Asociación de Estudiantes de Melilla –APFAMEL-
- Oferta Cultural universitarios mayores -OFECUM-

Estas asociaciones prestan su apoyo al Aula Permanente de Formación Abierta en:

- Atención asistencial, social y cultural de los estudiantes mayores.



- Divulgación de la oferta cultural de la ciudad mediante tertulias y sesiones informativas periódicas, charlascoloquio, ciclos culturales y/o informativos, visitas culturales, rutas formativas a través de itinerarios, por la ciudad y provincia.
- Edición de varias revistas.
- Organización de actos de convivencia y de divulgación de la labor del Aula Permanente a la sociedad.
- Servicio de información y ayuda a los estudiantes en el periodo de matrícula.
- Asistencia y participación en el desarrollo del XXI Encuentro Interprovincial celebrado en abril de 2017

Además, durante el curso 2016/2017, las distintas asociaciones han hecho múltiples actividades: viajes culturales, colaboración con las consejerías y/o concejalías respectivas de Cultura, Enseñanza y Bienestar Social, talleres, programas de radio y publicaciones en prensa. Entre ellas, y con carácter meramente ejemplificativo, no exhaustivo, dado el elevado número de actividades llevadas a cabo, cabe citar las siguientes:

- Organizada por el área de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Guadix, los estudiantes de esta sede participaron esta primavera en unas Jornadas de Senderismo.
- Los estudiantes de la Sede de Baza realizaron el XII Itinerario "Conoce tu ciudad con el Aula Permanente", Itinerario histórico-artístico destinado al público en general, incluido en el Programa de Feria de 2016, con cerca de un centenar de asistentes
- Los estudiantes de la Sede de Baza en colaboración con la Unidad de Cultura y los seis colegios de la localidad, destinado a los 11 grupos de estudiantes de 5 años de Baza para celebrar el "Día del Libro" (abril de 2017)
- Los estudiantes de la Sede de Baza realizaron el Itinerario didáctico por el Parque de la Alameda durante la Semana del Mayor de la Semana del Mayor y destinada a cualquier persona, de este grupo de edad interesada.
- Los estudiantes de la Sede de Baza participaron en el Consejo del Mayor, que promueve el Área de Bienestar Social del Ayuntamiento de Baza. La secretaria del Consejo es alumna del Aula.
- Los estudiantes de la Sede de Baza han participado en el Programa Conciliam (promovido por el Instituto Andaluz de la Mujer y la Federación Andaluza de Municipios y Provincias) para conciliar la vida laboral y familiar.
- Los estudiantes de la Sede de Baza colaboraron en el Programa Relas (de la Consejería de Salud y el Ayuntamiento de Baza) para fomentar hábitos de vida saludable.
- Los estudiantes de la Sede de Melilla celebraron un certamen literario de estilo epistolar con la temática de cartas de amor y una exposición fotográfica para poner el valor de la mujer en el entorno local con ocasión de la Festividad de las Patronas del Aula y el día de la mujer.
- Los estudiantes de ALUMA han celebrado diversos certámenes literarios, fotográficos y de investigación, así como un encuentro internacional con los estudiantes de la Universidad de Toulouse (Francia) y los estudiantes de Alexandria (Italia), que visitaron la sede del Aula Permanente de Granada en el mes de mayo.
- Los estudiantes de UNIGRAMA han celebrado un intenso programa cultural a lo largo del año, que ha culminado con su segunda actividad cultural para el verano.